

ESPAÑA LIBRE

CNT • ORGANO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA • AIT

Toulouse 2 de Enero de 1955 - Año XI - N.º 363 - Hebdomadaire - Precio : 20 francos

EL PRINCIPIO ESENCIAL DE NUESTRA CONFEDERACION: LA SOLIDARIDAD

La C.N.T. es un movimiento de solidaridad y cooperación con todo un pueblo laborioso que tiene plena conciencia de su cometido emancipador. La solidaridad es un principio esencial para ordenar las relaciones humanas. Es el ideal de las personas ligadas por un compromiso común: la dependencia recíproca entre los hombres conscientes que no pueden ser felices si no lo son los demás.

Si la Confederación Nacional del Trabajo ha logrado ser una entidad de unión de los mejores hombres del esfuerzo español, débase al principio de solidaridad que ha tenido como norma en sus relaciones sociales. La conciencia confederativa es sinónimo de altruismo. Su historia emancipadora pone de manifiesto la calidad de los hombres que le sirvieron de precursores y maestros.

Cuando más estudiamos el movimiento obrero internacional, más nos damos cuenta de que puede hallarse en el mundo una organización de hombres libres tan desprendidos y abnegados como los militantes sindicalistas libertarios de la Confederación. Y es que el federalismo de la C.N.T. no es sólo una doctrina. Es, ante todo, una síntesis de convivencia que crea la

Postal Madzileña PAZ Y LIBERTAD

Cuando mi postal llegue a la redacción de ESPAÑA LIBRE, si es que llega, habrá desaparecido el año 1954. Un nuevo año de esperanzas y promesas comienza para los españoles que padecemos los azotes de la vesania falangista. Yo no soy tradicionalista. Me siento atraído por lo nuevo, por lo que comienza con signos prometedores.

¡Año Nuevo! Ojalá tengamos la suerte de encontrar una nueva vida tranquila y placentera.

Las heridas de la guerra civil no están todavía cicatrizadas. Seguimos sintiendo los mordiscos de las privaciones. No tenemos paz ni libertad. España vive sometida por el tirano. Tiene conculcados sus derechos. Está agoda de pies y manos. Le taparon los ojos para que no viera la luz. Resaca de sed, le dieron hiel para que saciara sus afanes.

Pensando en la suerte de mi país, desde este Madrid de mis vigillas y pecados, yo también quiero formular mi voto de dicha para España. Y lo resumo en dos vocablos: PAZ Y LIBERTAD.

Paz que acabe con el rencor y el odio propagados por el sistema impuesto por Franco y Falange; paz en los corazones y en los cerebros para que de éstos broten ideas claras y pensamientos generosos. Y libertad soñada, libertad divina, para que la dictadura desaparezca y todos los españoles podamos gozar de esta sagrada virtud que hace a los pueblos fuertes y conscientes para alcanzar su más alto grado de comprensión y de ciudadanía.

JUAN ESPAÑOL

VOLANDERAS

En el «Mundo rueda para usado», sección de cierto órgano francopolitano, topamos con el siguiente titular: «Un botijo salieron billetes».

¿Lástima no hubiesen sido dólares? ¿Con lo que aquí resulten!

Entresacamos de unas declaraciones del nuevo embajador de Filipinas en España: «Nos unen un pasado de más de tres siglos».

Sólo se le podía ocurrir a un tal filipino.

Noticias de los diarios: «En el «Superconstellation» de la «Berlín», «La Pinta», regresó a Madrid el ministro del Ejército, teniente general Muñoz Grandes, procedente de los Estados Unidos».

Otro descubridor de América en la «Pinta». ¿Cuántos y cuántas «pintas» circulan hoy por el mundo!

Dice la sección de un semanario: «La risa en el extranjero».

En el extranjero tenía que ser. En España desapareció hace muchos años!

EMILION

CRONICA DEL INTERIOR LA VIDA DEL CLAN

Con rigurosa exactitud, y quizás coincidiendo con la publicación de estos trazos, se habrá producido en España el nuevo chantaje. Uno más en el largo serial de los desrollados en los últimos años.

Nos referimos a la novísima parodia anunciada para estos días y que aquí han bautizado alegrememente con el apelativo de «elecciones municipales». No nos rasgaremos, pues, las vestiduras si algún ingeniero o malintencionado correspondal, todo alborozado, titula sus crónicas: «Al fin elecciones en España», como ocurriera en pasada ocasión. Tal ocurrencia podría parecer sorprendente. Sin embargo, la ingenuidad y la malicia se casan muy a menudo para hacer el caldo gordo a los fansantes que nos desgobernarn.

¿Qué es, empero, el sufragio universal tal cual se sigue interpretando hoy? Para nosotros una fórmula incapaz de provocar la devoción del hombre con seso y sensatez. Mas hagamos honor a un primario concepto de la justicia. Debemos admitir que, colocados en el dilema de elección entre ambas entelequias, no elegir no sería dudoso, si no fórmula en sí, al menos por la circunstancia ambiente que ha de imperar en el periodo del desarrollo de un plebiscito de signo democrático. El libre juego de los partidos permite la difusión y el examen, los hombres públicos se vigilan entre sí, resultando que el presentarse inmaculado frente al adversario político constituye firme garantía y coraza contra la maledicencia. De aquí se desprende que se conserva el prestigio evitando los motivos de censura o especulación. La batalla incruenta ha de entablarse, pues, en la órbita de las concepciones que pueden dar fuerza y vigor a un enfoque de los motivos que, como temario, pueda ofrecer la panorámica nacional.

Prescindamos ahora de discriminar lo que puede ofrecer de positivo, pensando alto, la bendita caja de pandora repleta de resonancias, pero vacía y desnuda de consecuencias para un eficiente quehacer nacional. No es nuestro propósito desilusionar a los bobos y a los ilusos que se creen cuando se acercan a esa maravillosa urna que parece poseer todo el poder de la lámpara de Aladino en cuanto se trata de constituir o derribar «gobiernos». Lo que importa destacar es que en el desarrollo de un plebiscito de marcado sentido democrático ha de imperar un medio ambiente que permita el diálogo y la difusión sobre la cosa pública. A nadie puede escapar que surge de aquí una cierta medida de profilaxis preventiva que lleva al ánimo del ciudadano la relativa seguridad de que sus intereses, que son los del país, se hallan en cierto modo a cubierto de las ofensivas reiteradas de los siete niños de Egipto disfrazados de levitas.

Los siete niños de Egipto disfrazados de levitas han proliferado en España, en cambio, de manera harto alarmante. Aquí todo el mundo emudece y es sabido que el silencio fué siempre la mejor academia para

La actualidad COMENTADA

El señor Gordón Ordás, presidente del Gobierno republicano español en el exilio, ha pronunciado en Toulouse un interesante discurso, cuyos principales pasajes hemos leído con delección en nuestro semanario.

Sólo, uno nos interesa mayormente comentar, sin desmerecer los otros, y es el que se refiere a la necesidad ineludible que tenemos de constituir un frente único si de verdad queremos volver un día a España con la dignidad requerida.

Hace unos cuantos años que desde esta tribuna venimos repitiendo idénticos conceptos a los empleados por el señor Gordón Ordás en su discurso. Hemos llegado incluso a presagiar la entrada de Franco en la ONU, de continuar dispersos y a afirmar que la serie de «victorias» por él obtenidas, sólo a nuestra desunión son debidas. Hoy, voz tan autorizada como la del señor Gordón viene a confirmar las aseveraciones repetidas día tras día en «La Actualidad Comentada», prueba evidente de que no íbamos desencaminados cuando algunos se empenaban en hacernos creer, y lo peor es que acontecimiento alguno se ha producido que nos obligue a una rectificación.

Las ambiciones de partido o meramente personales postpuestas con gran tesonería a los intereses colectivos del pueblo español son, y seguramente seguirán siendo, los mayores obstáculos para concertar una alianza entre todos los partidos y organizaciones exiliadas en relación estrecha con la Resistencia que en el Interior brega sin descanso con gran exposición de sus vidas, dando la impresión que los «opositores», dada la poca consistencia de sus argumentos, se encuentran a maravilla en el extranjero, importándose muy poco lo que en España y hasta en el exilio pueda pasar.

Refugiados «privilegiados», se sientan «muy por encima» de las miserias de la inmensa mayoría, disfrutando una vida paradisíaca a base de un dinero que no les pertenece, sintiendo por dicho motivo horror al retorno, impotentes de responder ante el juez supremo en este caso el pueblo español—de la dilapidación de los bienes que en sus manos aquel depositó. Frente a tantas concupiscencias, qué

VOCES DEL INTERIOR PENSANDO EN ESPAÑA

QUE la panorámica nacional se ofrece compleja en su conjunto es cosa que no osaríamos discutir. Pero, ¿y qué? Venimos obligados a hallar la energía vital y las motivaciones de la perseverancia en el seno de las propias dificultades. Las almas que se remontan a la altura de las águilas y que, como éstas, ceigan sus miradas en las estrellas, no pueden considerarse vencidas en tanto conserven el aliento; ¿Qué importan una, cien, mil decepciones, cuando se poseen ojos para mirar, cerebro para discurrir o corazón para desafiar la adversidad—que en forma de agresión moral dejan a veces nuestro espíritu reseco—, se aboca a la evidencia de que no está todo agotado y que si la montaña no viene a nosotros, somos nosotros precisamente quienes debemos acercarnos a ella!

No podemos olvidar los orígenes y el desarrollo de la presente situación política nacional. No en vano un extenso serial de intereses ha dado nacimiento a una tupida red de tangibles hilos que aherrojan y no en vano la brutalidad del sistema ha hecho sentirse en las carnes originando que el pueblo se sustraiga a todo acto de ostensible oposición. De aquí surge que lo que caracteriza el presente discurrir nacional se ofrece con el signo inequívoco de la inercia más desahogada, planificada a todo lo largo y ancho del territorio. Salvemos contadas y honrosas individualidades, de lleno sometidas a la impotencia y la inoperancia por un cúmulo de circunstancias que deben ser de todos conocidas. ¿Qué brota de esta desahogada inercia?

La pasividad, la renuncia, esta fría indiferencia es trocada por el régimen, especulativamente, como feaciente prueba de que a la conquista ha seguido el convencimiento. Que estemos convencidos de lo contrario puede satisfacernos en la intimidad, pero no evita que los bobos comulguen con ruedas de molino, como tampoco impide que el «gangs» de El Pardo persista en el usufructo de unas prerrogativas despoéticas conseguidas por el derecho de la conquista. Y es curioso constatar ciertos hechos. A lo largo de la historia política de los pueblos, es fácil que ninguna oposición haya contado con un conjunto de perspectivas como tienen en la de España en los cruciales instantes que vivimos. La adhesión popular al imperante sistema de opresión es un mito. Nadie que se tome la molestia de meditar serenamente, nadie que se encuentre a su vez con el discurrir del país, puede pensar sea real y efectiva sin exponerse a la mofa y a la burla de la gran masa vital de la nación. Y el descontento no es hoy privativo de los sectores humildes sometidos, sino que se extiende más allá de clases de mediana posición, para alcanzar a capas que en cierto modo jamás contaron con las prerrogativas que les ha otorgado un cúmulo de factores, que no es momento de examinar.

A este abismo moral abierto entre los gobiernos y gobernados, unos el que España sigue siendo

Por Deveniz

una negra mancha en el nivel tapete de una Europa democratizada, país sin política internacional clara y definida, moralmente divorciada de sus vecinos y repudiada por éstos en lo fundamental y lo positivo que es la determinación y la operancia en el quehacer del mundo. Y hoy mismo, a tres lustros de distancia de la supuesta paz generada por el francopolitismo, con una economía destruida, con las regiones que por su industria-

lización constituyen el nervio vital del país sometidas a unas restricciones de energía que al cabo de tiempo es una asustadora, unas perspectivas, en fin, que anuncian nuevos apretones al cinturón de Juan Pueblo.

Empero, no basta con la queja a media voz, no es suficiente el murmullo, el balbuceo, la queja proferida en la intimidad del hogar; no basta el disgusto silencioso, con tender en torno de las instituciones una franja aislante nacida del

(Pasa a la página 4.)

DEFENSA DEL HOMBRE

NO habría gobierno sin un pueblo que lo justifique. Ni élites sin pueblo del cual pudieran ser selección. Ni pueblo, ni élites ni gobierno sin el hombre. Ningún gobierno puede estimarse legítimo sin rodearse de asesores inteligentes y haber pujado sus poderes del único que puede conferirlos: el hombre.

De donde se deduce que, para que el individuo pueda libremente otorgar poderes y legitimar autoridad, debe contar fundamentalmente con toda su soberanía y uso de su libre albedrío. Si el hombre está en el origen y permanece a través de todo el ciclo que el conduce al Estado, puede colegir que se vive en democracia.

por EMILIO VIVAS

No solamente la presencia del hombre justifica en nuestros días la existencia de ese estado superior de la administración que llamamos Gobierno. Precisa además que, cuando se han otorgado poderes y medios de ejercicio, sea garantizado cuanto a la vida total del hombre concierne. O el individuo consigue en colectividad «pleno empleo» como medio de ganar dignidad su vida, nivel decoroso de existencia, garantías sanitarias para él y los suyos, potestad de guardar la intimidad de su hogar, su correspondencia, la libre expresión de sus opiniones, y la potestad de aventar sus representantes que llegue a juzgar indignos, como las leyes que entran en su existencia, o el hombre no pasa de ser un pretexto falaz para el entronizamiento y permanencia de todas las tiranías imaginables.

Sólo el hombre libre puede ele-

vase sobre el nivel medio de sus conciudadanos, por poco que posea aptitudes para ello. En la libertad halla el individuo estímulo y ambiente donde las audiencias del pensamiento puedan abrirse paso. Sin libertad se agostan y mueren las ideas, y los miasmas de la tiranía ahogan los atributos de la dignidad humana. Donde un pueblo carece de derecho dejan de brotar las flores flagrantemente del genio, decrece la creación intelectual, y la base jurídica de todo régimen democrático se adocena en rebafío.

Examinad un país a la inversa. En corte «vertical». Partiendo de una oligarquía totalitaria. Dado que las «élites» no nacieron de su natural simiente, son las instituciones frustradas, las entidades parasitarias, las plagas legendarias, las que usurpan poderes que nadie legitimó mediante su libre consenso.

Entonces, las Elites son entes con libra. La aristocracia, piara de verdugos endomingados. Las jerarquías, los bienquistos con la traición castrense. Los guías espirituales, la nube de langosta que devora y extirpa todo vestigio de libre examen. El pueblo, procecion lamentable uicida al yugo y masacullando renunciaciones. El hombre, misera larva sin albedrío.

Si el hombre existe plenamente, su persona irradia inteligencia en derredor, y un halo nimba su persona entera. Su presencia asienta como una apisonadora el concepto de dignidad sobre todo aquello que toca, nombra o roza. En el universo entero, sólo el hombre puede decir, sin que atraiga el ridículo: «SOY».

La RESPUESTA

¿QUE ha ocurrido en el Pleno celebrado por la oposición en Toulouse, para que los compañeros de la otra fracción emigrada no continúen en su predisposición de unir al Movimiento Libertario? Nosotros no lo sabemos, mas a pesar de todo, esa corriente de unidad genésica va ganando terreno todos los días, y el deseo sentido por la mayoría de militantes se va haciendo unánime. Nosotros sabemos esperar. Hemos esperado los resultados positivos, y negativos también, para llegar a una constatación de hechos que permitan calibrar la verdadera realidad que nos cerca a unos y otros.

Por Ricardo Sanz

Ellos los únicos representantes de la C.N.T.

A nuestro entender, el motivo alegado por los compañeros de la oposición, para apoyar su rechazo a participar en el organismo propugnado por el actual Presidente del Gobierno republicano español en el exilio, carece de fundamento al apoyarse en los «acuerdos concretos de su organización», ya que la verdad es otra. Vista la corriente de opinión manifestada por un número muy considerable de sus afiliados en pro de la unión del movimiento, se imponía una prueba de buena voluntad, yendo rápidamente a la consulta mediante referéndum. Sólo así podía saberse si procedía concretar esa deseada unidad capaz de obtener la unificación de los esfuerzos de todos los españoles libres y antitotalitarios.

Es de suponer que el paso dado por el Sr. Gordón Ordás, no es un asunto de puro trámite, sino por el contrario, un problema que debe ser resuelto porque responde a una necesidad sentida por todos. No cabe, en nosotros, el más leve temor de

(Pasa a la página 3.)

España ha puesto puertas al campo... de Gibraltar

Londres, diciembre (OPE).—El «Daily Telegraph» amplía una referencia publicada días atrás por el «Daily Express» y escribe que las autoridades españolas sin dar a conocer precisamente sus propósitos, han construido dos grandes puertas para la salida, y les ha instalado una y una de los territorios británicos de Gibraltar. Las puertas tienen una anchura de quince yardas y una altura de tres. También construyeron un edificio en la zona central cercana a dichas puertas y se va a instalar un puesto de policía para la revisión y el espionaje de los pasaportes.

Hasta ahora esta operación se lleva a cabo, en el puesto aduanero de La Línea, unas 800 yardas del territorio británico. El periódico conservador añade:

«España, aparentemente, está ejerciendo completa soberanía sobre la parte española de la zona neutral que siempre fué respetada como territorio neutral. Con esta medida se trata de que el tráfico destinado a España esté controlado en el nuevo puesto fronterizo, provocando de este modo retrasos y largas esperas en territorio inglés y no en la zona neutral como hasta el presente venía sucediendo.

«Sir Ivo Mailet, embajador británico en Madrid, y lady Mailet, que han permanecido tres días en Gibraltar como huéspedes del gobernador de la plaza, teniente general Sir Gordon Mac Millan, salieron ya con dirección a Madrid en automóvil. Al cruzar las nuevas puertas fueron saludados con diecisiete cañonazos».

Así habla Franco

«Nosotros creamos que Gibraltar es una letra a plazo fijo, cuyo pago podrá dilatarse, pero, que al fin, se cobrará».

Pero no sabe, es evidente, el valor de sus propias palabras, porque la letra es a plazo fijo, no hay dilación que valga.

Pero, en fin, si él tiene esperanza, se siga esperando.

Y mientras tanto, ¿por qué no se embarca, singularmente por Palmones, La Línea, San Roque y otros puertos en los cuales impera la miseria más espantosa a consecuencia de las medidas tomadas por el Gobierno español?

¿Estas medidas sumen en el hambre a los trabajadores de aquella zona que perjudiquen en lo más esencial a los ingleses.

Pero eso, ¿qué importa; lo esencial a hacer el culo a lo falangista.

DECLAMADOR SIN MAESTRO

A Ernesto Giménez Caballero (Con algo para Eugenio Montes).

Insultaste a la Virgen Sacrosanta, en un libro que aún rueda por el mundo, con un humor tan vil e inverecundo, que a mí, que soy agnóstico, me espanta. Comunista de ayer, hoy sólo canta tu laúd bien pagado al nauseabundo Mammon, el Dios del oro, no el jocundo diosicillo que a Montes tanto encanta. Pontífice supremo del rebano falangero. Señor de casa y hoca de la Orden del Yugo y la Escalvina. En un futuro próximo, cada año, los madrileños, en su fiesta local, te enterrarán en vez de la sardina.

JUAN DE LA LUZ

Por J. GUIRAUD

Los siete puntos propuestos por el señor Gordón Ordás, considerados primordiales para entrar en España?

«Tenemos el sagrado deber de conseguir que el problema español sea resuelto con urgencia», dijo el presidente del Gobierno—. ¿Quién lo duda! Nadie se atreverá a negar lo bien fundado de la aseveración, como nadie será capaz de contravenir su declaración de que «se está trabajando en silencio a fin de revisar el principio de los Estatutos de las Naciones Unidas que impiden la entrada de Franco en ese Organismo». Preguntados uno a uno los Comités de los partidos y organizaciones en el exilio, estamos seguros de su respuesta afirmativa, como de la extensión de sus palabras alentadoras a fin de que no cese en sus gestiones. Pero, también, de la serie interminable de reflexiones y aún de «vetos» opuestos y no precisamente a partidos totalitarios.

Es la excusa apropiada para disimular las maléficas intenciones que en su interior se esconden, ya que no existe lógica razón para sacrificar a millones de seres por un quitame allá esas pajas, pues no otra cosa son los «obstáculos» que puedan aducirse como impedimentos a la realización del único proyecto con fuerza suficiente para salir del marasmo en que nos encontramos, y acabar de una vez con el oprobio de haber dejado a Franco amo y señor de España por espacio de diez y seis años.

Si el señor Gordón Ordás viera coronados sus esfuerzos, el triunfo del exilio sería un hecho, y con él, la victoria final de un pueblo.

SalUDO

ESPAÑA LIBRE envía un saludo fraternal a todos sus lectores y colaboradores en general.

A los emigrados en todas las latitudes, a los hombres libres que luchan por un mundo mejor, a los presos y perseguidos que sufren la tiranía francopolitana, transmitimos nuestro mensaje de paz y de esperanza con la promesa firme e inquebrantable de luchar por un universo justo donde el hombre no sea esclavo del hombre.

¡Salud y adelante, luchadores de la libertad!

D. Félix Gordón Ordás, PRESIDENTE DEL GOBIERNO REPUBLICANO ESPAÑOL, NOS ENVIA LA SIGUIENTE NOTA:

Se venía comentando desde hace algún tiempo en los periódicos la noticia de una supuesta amnistía general otorgada por el Gobierno de Franco a los refugiados políticos. Su embajador en París ha aclarado el verdadero alcance de la medida. Se trata únicamente de autorizar a los exiliados para ir a España de visita empuñando la promesa de que se les permitirá después libremente la salida, hasta en aquellos casos en que los interesados estén sujetos a un proceso.

Esta aparente generosidad tiene un fondo esencialmente político. Al Gobierno de Franco le preocupa cada vez más la existencia en el extranjero de un poderoso núcleo de exiliados republicanos, acusación permanente contra su tiranía, y desea acabar con el carácter de esta emigración. Y se le ha ocurrido para ello el sencillo expediente de lograr, mediante el permiso de entrada y salida en España, que esos exiliados soliciten y obtengan pasaportes en sus Consulados.

De esta manera, quienes acuden al llamamiento, reconocerán la legitimidad del régimen franquista y dejarán automáticamente de ser refugiados políticos para convertirse en simples miembros de la emigración económica española.

Conciene que todos los exiliados estén prevenidos contra el alcance de esta maniobra y piensen antes de decidirse a aceptar la invitación en los graves peligros que este automático cambio de naturaleza acreerá en su actual situación en el extranjero y también en el quebranto que su acto produciría a la causa de la República.

París, 17 diciembre 1954.

La conferencia pronunciada por el compañero Emilio Vivas

EL pasado domingo, día 19, tuvo lugar en Tolosa el acto (primero de la serie proyectada) consistente en un tema comentado, del cual fué ponente el compañero Vivas. Participaron numerosos asistentes, emitiéndose valiosas sugerencias y definiciones en torno al tema anunciado: «Cómo podremos volver a España».

El ponente inició el tema mediante unas definiciones que, a su juicio, constituían otros tantos factores del problema. En España se ignora la existencia del hombre. Se le deprecia y desprecia, y esta fórmula es conocida allí por «Estado fuerte». El hombre es la base insustituible de toda sociedad, y siendo considerado el Estado como la fórmula rectora de aquella, pudiese afirmarse sin miedo a error que todo vestigio de democracia ha sido extirpado de nuestro país.

Las bases confesadas de esa modalidad totalitaria, son la aristocracia y las jerarquías. Aún aceptando que realmente así fuese, si diésemos al concepto aristocrático su acepción etimológica (buenos entre los mejores) ello significaría forzosa-mente la existencia del hombre y de masas de ellos de cuya élite haya podido surgir esas selecciones. No existe selección sin calidad común, ni se selecciona nunca de una masa de esclavos, sino de aquella que está compuesta por hombres libres. No es el caso de España. Luego, el régimen imperante en nuestro país es dictatorial, oligárquico y totalitario.

Los hombres que componen el exilio, somos una fuerza que se ignora a sí misma. Más, acaso, de lo que los más optimistas imaginan. Si no fuese así, ni las falsas democracias habrían hecho tanto por dispersarnos, ni ese propósito sería el más vehemente del franquismo. Fijáos en las múltiples modalidades de captación de las cuales el fascismo de nuestro país nos hace objeto: autorizaciones de viajes de ida y vuelta a nuestro país, facilidades de obtención del pasaporte, cédula consular, etc. El propósito es falaz y se alimenta de mínimos resultados inmediatos. Casi exclusivamente del que supone que toda gestión directa en los consulados franquistas, lleva aparejada la pérdida de la condición de refugiado político y, consecuentemente, de los derechos que esta calidad confiere. Otro propósito de más alcance, es el de minar lenta pero seguramente, lo que fué, es y debe continuar siendo la base jurídica del Gobierno de la República española. Para el franquismo, la destrucción sistemática de la simiente liberal, como la dispersión del exilio, es una simple operación contable.

Pisistrato, tirano beneficioso

(Viene de la página 4) gorizadas por la fuerza que a Solón había faltado, entraron en vías de franca aplicación. Pisistrato se limitó a ampliar algunas, como la hecha en favor de Hermipo, que había quedado estropeado en la guerra, haciéndola extensiva a todos los imposibilitados por esa causa, los cuales pasaron, así, a cargo del erario público. Teofrasto le atribuye la ley contra la ociosidad, que acrecentó la actividad del país y alivió la ciudad de desocupados, atribuyéndola a otros al mismo Solón.

Por su parte, afectaba un respeto, incluso personal, por la ley, hasta el punto de no rehuir el comparecer ante el Areópago en respuesta de una citación hecha por un simple ciudadano contra él. Le era así mucho más fácil exigir su cumplimiento por los demás, sobre todo por los nobles, a quienes se esforzó en hacer comprender que debían a ella la misma obediencia que le prestaban los demás ciudadanos económicamente menos afortunados. Se conformaba con ser «the first man in an obedient state» (el primer hombre en un Estado obediente), empleando la expresión de «The ancient Cambridge History», y, aunque tampoco ha faltado quien le atribuyera la reforma de Clístenes, tal aserción no parece suficientemente fundamentada.

Distinguiéndose en ello de Augusto, por ejemplo, no reviste ninguna magistratura; pero cuida mucho de todas, por vía de elección, recaigan estas entre sus más fieles parientes o amigos. Y, con tal equipo, gobierna el Estado, recomendando a todos que dejen de ocuparse de los asuntos públicos, puesto que él se ocupa por todos. Pero todos los cuerpos legales siguen funcionando y esto va a representar un necesario y eficaz entrenamiento del pueblo en el ejercicio de la democracia.

En lo posible, sin embargo, como decimos, le mantuvo alejado de la administración real de la cosa pública, valiéndose, para ello, de varios recursos; tal vez porque el espíritu demasiado emotivo y apasionado de las grandes aglomeraciones griegas no le inspirara mucha confianza. Por un lado, creó los jueces itinerarios que, de forma rápida y poco costosa, administraban justicia a la población rural, en la propia campaña. El mismo se trasladó muchas veces para inspeccionar y dirimir los conflictos que podían surgir entre los habitantes del campo ateniense, que fué por quienes demostró mayor predilección, como lo revela la anécdota sobre el campesino a quien eximió de impuestos.

NECROLOGICA

Antonio Paredes ha muerto. Un año de intensos sufrimientos, un año de agonía, y nuestro compañero, impotente para resistir su propio mal, ha fallecido el día 16 del corriente.

Su labor como militante, sobradamente conocida en la regional catalana, en el Sindicato de Metalurgia de Barcelona y San Andrés; su actividad desarrollada en su localidad de residencia, Sta. Coloma de Gramanet, y su actuación orgánica en los Comités de la F. L. de Carcasonne y el Departamento del Aude, ponen de relieve la aportación de un militante valioso y querido.

Su fe en los ideas, su entera y bondad nos dejan un recuerdo imborrable, siguiendo el camino que nos lleva a servir a sus ideas que son las nuestras: las que forman parte de la C.N.T.

Nuestra organización ha perdido un militante, un amigo, un hermano. La F.L. de Carcasonne se asocia al dolor profundo que apenas a sus familiares y amigos.

que nuestra superioridad es manifiesta. De Rusia salieron en 1917 miles y miles de emigrados que al poco tiempo quedaron sin relieve y se dispersaron entre la población de los países a que se acogieron.

A raíz del asalto al poder de Mussolini, huyeron al extranjero infinitos de italianos, los cuales, a duras penas, pudieron sostener un periódico de oposición al fascismo y sus organizaciones decayeron rápidamente.

Ahora mismo pululan por Europa emigraciones salidas de las llamadas Democracias populares, y la verdad es que su actuación pasa inapercibida para la mayoría de las gentes. Nosotros, es cierto, estamos divididos, nos disputamos y perdemos un tiempo precioso en averiguar si como los conejos de la fábula, son

Washington.—El almirante Robert B. Carney, jefe de operaciones navales, ha anunciado que las fuerzas navales españolas y norteamericanas realizarán ejercicios conjuntos. En una declaración publicada en la Prensa y facilitada por el Pentágono, el almirante Carney ha dicho: «Creo que producirá mucho bien la realización de ejercicios conjuntos con nuestra VI Flota en el Mediterráneo de diversas unidades de la flota española».

España, primera víctima del fascismo

La Habana, diciembre (OPE).— En un artículo de la revista «Bohemia» sobre el exilio a través de la historia, se recuerda en los siguientes términos la intervención fascista en España: «Entre estas dos corrientes que impulsaban al mundo: la democracia en Occidente y el comunismo en Oriente, surge el genio demoníaco de Adolfo Hitler, racista, pagano, soberbio. Crea la fatídica doctrina del Nacional Socialismo, que no era otra cosa que un vasto plan de dominio y servidumbre a que deseaba someter al mundo entero en extraña connivencia con el Duque Mussolini y el Imperio del Sol Naciente».

«Un telegrama de la Agencia France-Press pone bien de manifiesto que el traidor y homicida León Degrelle se encuentra en España—en Madrid, para precisar más—y ha asistido a una ceremonia oficial junto a dos ministros de Franco. Ya es sabido que las autoridades españolas a quienes se ha interrogado varias veces sobre el particular, han

«Claro que para justificar el horrendo crimen cometido contra España, se rodeó a la causa franquista de una aureola doctrinaria que las huestes hitler-mussolinianas se disfracaron con el ropaje de la tradición española, defensora de los principios religiosos que alientan en el pueblo».

«Reflexionen quienes puedan que llegará un día en que haya que rendir cuentas!» A. R.

REACCION GENERAL CONTRA LA PRESENCIA DE DEGRELLE EN ESPAÑA

Bruselas, diciembre (OPE).— El periódico independiente «Le Soir» ha publicado, en primera página y bajo el título de «El traidor Degrelle», la siguiente nota: «Un telegrama de la Agencia France-Press pone bien de manifiesto que el traidor y homicida León Degrelle se encuentra en España—en Madrid, para precisar más—y ha asistido a una ceremonia oficial junto a dos ministros de Franco. Ya es sabido que las autoridades españolas a quienes se ha interrogado varias veces sobre el particular, han

declarado que desconocían la presencia de Degrelle en España. «Un periódico católico de Bruselas anuncia que «M. Behogne, diputado del Partido Social Cristiano, de Charleroi, ha solicitado del ministro de la Industria M. Larock, que sustituya a M. Spaak actualmente en París, se le permita presentar, como moción de orden una pregunta al ministro de Asuntos Exteriores tan pronto como éste regrese a Bruselas, pregunta relacionada con la presencia de Degrelle en Madrid. El diputado desea saber si el gobierno se propone pedir la extradición de dicho criminal de guerra, ya que ahora se sabe que se encuentra en España y ha asistido a actos oficiales».

«Señor ministro: La prensa ha dado a conocer que el miércoles, día 15, Degrelle tomó parte en Madrid, junto al ministro falangista señor Fernández Cuesta, en una manifestación oficial de homenaje a los antiguos S.S. españoles que estuvieron en el frente del Este.

«En nombre del Comité, y persuadidos de que expresamos la opinión de todos los patriotas al propio tiempo que de nuestras asociaciones de antiguos combatientes y miembros de la Resistencia.

Desaparición de las rentas e impuestos

(Viene de la página 4) cional, han sido recargados en los productos de consumo o de uso, disminuyendo la capacidad adquisitiva de los ingresos obtenidos por el trabajo. Los impuestos y las rentas sin trabajo, vienen a ser una carga arbitraria sobre la sociedad. El rendimiento económico de los organismos encargados de aplicar los impuestos es totalmente nulo. El sistema es parasitario y por tanto no puede proporcionar ningún bien social. Desapareciendo los impuestos y las rentas sin trabajo, no puede existir país en el mundo que sufra por falta de alimentos, viviendas, vestidos y otros elementos esenciales a la vida.

El hombre y la máquina han de provocar necesariamente la abundancia. La abundancia es perniciosa al régimen actual porque produce la baja de los precios. La escasez de artículos produce una gran demanda a precios sin límite. Se invierte poco capital en relación con las

utilidades que se obtienen. Hay, además, otra ventaja en favor de los inversionistas. La escasez de un producto hace que su venta se realice rápidamente; con el mismo capital se materializa un volumen de operaciones mayor. Con la abundancia las ventas son espaciadas y el capital invertido no puede moverse con velocidad, lo que obliga a mantener más dinero en el negocio con utilidades menores. En un régimen de justicia social y de economía distributiva, la abundancia es la felicidad de aquellos que prestan servicios. En la sociedad actual representa el hambre, la desocupación y el desasosiego. El régimen industrial, comercial y estatal, lleva el germen de la desdicha. Si los despojamientos de sus instrumentos, ocurrirá lo mismo que si a un presunto asesino, en el momento de mayor furor, le quitamos el arma con la que quiere dar muerte a un supuesto enemigo.

Pedro SANCHEZ

Tres aspectos del «Homme economicus»

La vida era ya como una obra de arte, dependiendo de la inteligencia humana y no de los estudios de las escuelas. Era necesidad y era oficio. Oficio al que la sabiduría le indicaba que el hombre era un hombre puesto a la obra, a la gran tarea de construir una sociedad y un mundo. Certidumbre del espíritu y movimiento de vida. Rotación considerada alrededor del eje de lo líbrimiro y de la responsabilidad.

Con este pensamiento libre se pudo llegar a descubrimientos insospechados, y cuando aparece el vapor y la técnica se amplía, el hombre de Descartes toma posesión de la sociedad. Lo mágico se transforma en positivo, y el hombre empieza a contar los primeros años de su historia. Pero, como en todo principio, las escuelas antiguas siguen predominando y flotando en lo moderno, llevando sus vicios a la dirección de lo social.

Y aparece, junto con el ansia explosiva de libertad, la canalización de las conquistas del trabajo. La Economía propone el mejoramiento y la libertad. El hombre liberal hace su aparición, pero la inmaterialidad del abuso recorta al extremo los límites humanos. La Economía liberal es la libertad del enriquecimiento, la desconsideración, luego, del factor humano, y el abuso, en la cumbre, del inmenso poder que dan los nuevos elementos económicos. El monopolio es la aberración sin precedentes de un alcance desviado de la técnica. El hombre liberal sufre, protesta, se agita y produce en la cúspide nuevos modos de gobernanza que lo sumen en la desesperanza y prolongan la situación de la miseria.

La exacerbación de los efectos de una Economía liberal despiadada conduce al nudo corporativo, a la sujeción del hombre a una

ordenación predeterminada por la policía. Aparece el hombre corporativo. Ese hombre sin libertad y sin reflexión, cuyo beneficio queda anclado y ligado a un Estado monstruoso, faranólico. Los inventos y avances técnicos quedan supeditados a la intención política de unos dominadores, cuyo pensamiento sobre el hombre es semejante al arriamiento concepto de la gracia. En vez de modificar y corregir los abusos de una Economía liberal desorbitada, tratando de humanizar ésta, e incluyendo al hombre corporativo en el engranaje artificial, se incluye en la virtud y para negocio exclusivo de la casta gobernante. La reproducción de la tiranía se hace manifiesta, y el hombre, incluido en la corporación, sigue golpeando en lo bajo de la historia sin esperanza alguna de redención.

Y así hemos visto cómo toda la política al uso durante los siglos últimos se ha reducido a continuar, más que a impulsar, el avance social que la ciencia, la técnica y la voluntad del hombre reclaman imperiosamente. En vez de ordenar lo que la ciencia ofrecía, la política ha sido escuela de tiranía o empeños utópicos plasmados en mentes cuyo sentido revolucionario era equivocado, cuando no malévolo, respondiendo a intenciones doctrinales de pura retención y conservación.

De esta contradicción y de esta pugna se abre ante lo social la protesta caótica de los hombres, la reivindicación del esfuerzo, el surco de una armonía entre el factor técnico y la estructura ordenadora del hombre. Nace el hombre sindical, el hombre sindicalista, la intención de un ordenamiento de la abundancia y la afirmación del hombre en la vida por el concepto del trabajo. El trabajo es el medio del que se vale el hombre para intervenir en la sociedad. Con-

tra el hombre liberal y el hombre corporativo, el hombre sindicalista quiere fundir los dos aspectos de la Economía: la Economía y la libertad. Que el producto sea útil al hombre, que la Economía sirva para el hombre y que la técnica y la ciencia se conjungen en una síntesis de tranquilidad organizada y de lógica política.

DESDE EL OASIS ELECCIONES NO OLVIDEMOS

LEVAMOS más de un mes de música y jolgorio. Es el período electoral. Un período electoral que ofrece serias divergencias con el por nosotros conocido en Europa. Apretámonos a indicar que no son pocos los uruguayos que se muestran indignados por los extremos alcanzados por la propaganda electorera (palabra que, en este caso, cuadra mucho mejor que la otra) y aseguran que nunca se había visto cosa igual.

Diariamente y en cualquier momento del día y las primeras horas de la noche, circulan por las calles de la ciudad camionetas y coches con altavoces, alternando la propaganda partidista con trozos de música ligera, en mayores dosis ésta que aquella. La cual (nos referimos a la primera) ha quedado reducida a un carácter primario y esquelético. Ello también parece ser una peculiaridad de estas elecciones, pero lo cierto es que no se dan verdaderos argumentos con fuerza de convicción propia. Salvo el Partido Socialista y la Unión Cívica (equivalente uruguayo de la Acción Popular de Gil Robles, aunque más avanzada), este último con equívocos sofismas como el que representa el mapa de Europa, incluida España, con una inscripción en la que se dice que en la democracia cristiana salvó a Europa del comunismo y es la única que puede salvar de él al Uruguay) todos los demás partidos y fracciones de ídem, se limitan casi únicamente a repetir hasta la saciedad el nombre y las fotografías holivoodescas de sus candidatos principales, así como el número de la lista correspondiente. En muchos sitios figura tan sólo este último, es decir, el número. Sin ningún otro aditamento ni consideración. Parece como si se confiara en la fuerza mágica de la cifra o por su repetición

masiva e insistente, como si se tratara de una quiniela (sorteo que alterna con los de la lotería, de proporciones más modestas y mecánicas más complicadas, que poseen una extraordinaria popularidad) en la que se recomienda el número ganador: o de un producto comercial cualquiera.

En realidad, esta propaganda tiene más de comercial que de política. Además, las consignas más repetidas, no pueden ser más inocuas. Por ejemplo: «Herrera no será traicionado», y su réplica: «Los blancos no serán avasallados». Se ha llegado a rebajar la cuestión hasta ponerla al nivel del fútbol, explotando la exacerbada afición que, jóvenes y viejos de todas las capas sociales (salvo la honrosa excepción del elemento inquieto y progresivo) sienten aquí por ese deporte: «¿Qué gozazo!» Y el balón que besa la red lleva el número de la lista cuya votación se preconiza.

Los partidos grandes son dos. Masotónicos, en relación con los otros: el blanco o nacionalista, que agrupa tradicionalmente al elemento ganadero; y el colorado, o demócrata burgués, que reúne a los industriales de la ciudad, clase media y una parte de la clase popular. Los contornos se han desdibujado en estos últimos tiempos, sobre todo, a raíz del pacto llevado a cabo entre una fracción del último y el primero para instaurar el Colegioado, debiendo asegurar, teóricamente, una mejor administración por la presencia vigilante de la oposición en el Consejo de Gobierno, ha resultado, en la práctica, una vergonzosa e incontrolada repartija entre ésta y el partido tradicionalmente gobernante.

Por eso, en relación con ellos, se ha observado una tendencia contraria a la habitual. Hasta ahora, el Uruguay estaba dividido en dos partidos políticos (blancos y colorados) y dos equipos de fútbol (Peñarol y Nacional). Y así como, aunque se fuera partidario de un equipo más modesto, siempre se tomaba partido, apasionadamente, entre los dos grandes, así se podía ser socialista, pongamos por caso, y, al momento de votar, hacerlo por los colorados, siguiendo la política del mal menor, en evitación de un triunfo del otro partido. Y lo mismo en la acera de enfrente. Pero esta vez, los partidos grandes han desilusionado de tal forma a las gentes que, socialistas y cívicos, sobre todo los primeros, han visto aumentar sensiblemente sus votos. Los comunistas, en cambio, que ya eran pocos, siguiendo su línea descendente de desprestigio, han disminuido su caudal.

nunciado por el candidato triunfante la misma noche del triunfo, que presentó ante los «troubadours» con los del otro lado del Plata, no haría más que confirmar este temor, que pueden dejar sin efecto sus colegas en el Consejo Nacional de Gobierno.

Muchas más cosas podrían decirse, pero hemos de terminar, relacionando este resultado con el planteamiento de nuestra causa. Muchos españoles ven en Batlle Barres, el mejor o uno de los mejores amigos de nuestra España en el Uruguay. En su fracción, indudablemente, hemos encontrado siempre una mayor y más activa simpatía que en la otra, e incomparablemente más que en los nacionalistas, que, en general, se inclinan hacia Franco, algunos de forma acusada. Pero hay síntomas y circunstancias, amén de los desengaños ya sufridos en todos los países, que nos hacen ser circunspectos al opinar. Creemos que es más prudente no confiar demasiado en una mayor comprensión hacia nosotros en las esferas gubernamentales.

VEASE por dónde, nos ayuda ahora en nuestro propósito el director de «El Español», de Madrid, ese pésimo periodista a quien quiere matar el hijo del conde de Romanones, por columnador. Efectivamente, el tal periodista, o lo que sea, en una de sus plúmbeas y mal escritas «Cartas del director para los vivos», rememora hechos pasados, anteriores al 18 de julio de 1936, y nos revela:

«Que cinco años antes de la sujeción ya se reunían, en casa de José Antonio Primo de Rivera, el ahora director de «El Español» con otros socios de su ralea para conspirar, primero contra la Monarquía «pactada y britanizada de Sagunto», y después contra su reedición, más influida por el extranjero, de la República de 1931.

«Que poco más tarde se instaló, oficialmente, Falange, en la calle del Marqués del Riscal.

«Que ahora hace veinte años, es decir, el 6 de octubre de 1934, fue proclamado Jefe Único y Supremo de Falange Española de las Jons, José Antonio Primo de Rivera.

«Que en aquel 6 de octubre de 1934, mientras los falangistas rodeaban a José Antonio, proclamándole su adalid, «Francisco Franco, no muy lejos, también estaba en su silla».

«Que desde aquel local de Falange supieron impedir que fuese a Madrid Francisco Maciá, en julio de 1931.

Por AIBOR

¿Cómo se explica y hace posible este desbordamiento? Por una reciente disposición que no sabemos si es original del Uruguay, pero que es unánimemente considerada por todos los elementos desapasionados como intolerablemente abusiva: la adjudicación posterior, a costa del erario público, a cada lista en presencia, de la cantidad de cuatro pesos por cada voto emitido en su favor por el cuerpo electoral.

¿Cómo se explica y hace posible este desbordamiento? Por una reciente disposición que no sabemos si es original del Uruguay, pero que es unánimemente considerada por todos los elementos desapasionados como intolerablemente abusiva: la adjudicación posterior, a costa del erario público, a cada lista en presencia, de la cantidad de cuatro pesos por cada voto emitido en su favor por el cuerpo electoral.

¿Cómo se explica y hace posible este desbordamiento? Por una reciente disposición que no sabemos si es original del Uruguay, pero que es unánimemente considerada por todos los elementos desapasionados como intolerablemente abusiva: la adjudicación posterior, a costa del erario público, a cada lista en presencia, de la cantidad de cuatro pesos por cada voto emitido en su favor por el cuerpo electoral.

GENIALIDADES

CIENCIA Y RELIGION

ENTRE el dogma y la ciencia y entre los secuaces del uno y los cultivadores de la otra, fué eterna la enemiga. Los de la ciencia tuvieron que conquistar palmo a palmo el terreno a la beatitud y a la religión; y el camino del progreso humano y de la ciencia blanqueando ésta por los huesos de estos verdaderos mártires de la civilización que fueron enemigos del obscurantismo clerical, quemados vivos en las católicas hogueras de la Inquisición, víctimas del fanatismo popular, fruto de la ignorancia, del prejuicio y de la indigencia sembrados por los negros sojuzgadores de almas y conciencias.

Un antiguo filósofo materialista dijo que Dios fué creado por los hombres y no éstos por Dios y que fué el miedo quien inventó este enorme espantajo, tirano que habitaba detrás de las nubes y más allá del sol. De hecho, la ignorancia de los fenómenos físicos más naturales, pero también más espantosos para los ignorantes, fueron interpretados en los primeros tiempos como efectos de una acción misteriosa de seres sobrenaturales.

Los antiguos creían, por ejemplo, que el rayo era un gracioso juguete que Júpiter tanante se divertía en arrojar de tanto en tanto al cogote de los hombres que no obedecían... las órdenes de sus ministros. Y estos ministros, aquellos augures que según decía Cicerón no podían aguantar la risa al ver la estupidez de aquellos que en ellos creían, naturalmente interpretaban la voluntad de Júpiter siempre a beneficio suyo, del que les pagaba espléndidamente, y de sus protectores y protegidos, compañeros o víctimas, los poderosos ricos de aquel tiempo.

No de otro modo hablaron los sacerdotes católicos, cuando enseñaban que el rayo, así como las demás calamidades naturales, enviábalo Dios en castigo de los pecados de los hombres, vendiendo de éste modo las gracias divinas y las indulgencias a más subido precio. Aún hoy la mayoría creería en la mayor eficacia de una misa pagada espléndidamente para preservarse del rayo, si un hombre de ciencia, Galvani, no hubiese descubierto la electricidad, y Volta no hubiese inventado la pila y Franklin el pararrayos; el primero descorriendo el velo del tremendo misterio, el segundo sirviéndose de la revelación para producir las descargas eléctricas, antes a Dios reservadas, y el tercero arrancando directamente de manos de Júpiter el rayo mortífero.

Los hombres cogen hoy el rayo y lo ocultan bajo la tierra como si fuese una herrumbre inservible; la electricidad no sorprende ya a nadie y viendo la luz eléctrica y los coches empujados por aquella fuerza portentosa, principia a pensarse en que este descubrimiento, como todos, es una extirpación que la ciencia hace a la fe.

Pedro GORI

EDUCACION MORAL

En política, la calumnia viene a constituir un medio de actuación para desprestigiar a los adversarios, y que en muchas ocasiones la administración pública patrocinaba también la calumnia, sobre todo, si ésta era de favorecidos, políticos. La educación moral debe tender, además al desenvolvimiento y conservación de la energía. La energía moral depende de la física e intelectual. De padres sanos, robustos e inteligentes, nacen por ley natural, fuertes y notables por su actividad mental. Las excepciones no hacen otra cosa que confirmar la regla. El ambiente y la sociedad combaten la energía. Si vemos a menudo niños de familias laboriosas e inteligentes crecer en la pereza y la ignorancia, debemos achacar la causa de ello a su educación y al medio que les rodea o bien a influencias adictivas.

La adicción, las dificultades, los desencantos, las injusticias de la vida, que irritan al individuo, son poderosos dominadores de la energía. De esto, todos sabemos algo. Los que tienen una vida demasiado fácil, los grandes favorecidos de la fortuna, por ejemplo; o aquellos a quienes sus padres preparan un lindísimo porvenir, y aun los mismos funcionarios, producto del favoritismo, apenas son capaces de realizar grandes esfuerzos de voluntad y casi siempre, terminan por caer en un estado lastimoso de pereza y cretinismo abyecto.

La idiotéz y la imbecilidad, hijos del cretinismo, implican el escalón más bajo de la degeneración, cuya inestabilidad mental, voluntad débil, excentricidades psicológicas y la pervasión de instintos, son otros tantos síntomas. Hay que decir a la juventud que el parasitismo social es una tara, que aceptar en la vida un cargo por favor es una deshonra para consigo mismo, para con los demás y para con la sociedad, y que un hombre que acepta una plaza por protección, es despreciable. Se podría añadir sin exageración, que los directores y políticos que favorecen tal inmoralidad pública hacen un daño inmenso a su país y a la sociedad en general.

Ocupar los primeros puestos por favor en la enseñanza, en las universidades, institutos y escuelas, y hasta en todos los demás aspectos de la vida, es una verdadera calamidad. Una nación intoxicada de este modo por el virus del favoritismo está condenada a la ruina y a la degeneración. Es preciso presentar a la juventud, en contraposición con esto, los ejemplos de hombres energéticos, de hombres de carácter recto, como gran estímulo debemos tomar ejemplo de la planta que no desperdicia ni la más pequeña parte de la energía, absorbiendo del aire, del sol y de la tierra, protegiendo así su dosis de energía, bien desarrollada por la educación y por una vida sobria, templada y regular, vivirá sano y prolongadamente, realizando actos fecundos y recomfortantes.

Poniendo en juego de este modo los tesoros que el hombre bien desarrollado siente en sí mismo, que no dependen más que de él, y que puede utilizar de una manera casi ilimitada, se demuestra cuán falsa es, por no decir estúpida, la organización de nuestra vida que confía las razones de nuestra felicidad a las cosas de fuerza, quedando bajo el dominio de caprichos de hombres y de cosas. Todo esto no podrá más que debilitar, si no llega a destruir, el culto a la riqueza y a los valores, culto que emponzoña los mejores espíritus de nuestros tiempos. Hay que destruir las malas divinidades de otros tiempos, sobre todo el culto a la religión del dinero, y reemplazarlas por el culto al esfuerzo y a la energía, a la salud y a la verdad, a la justicia y a la libertad. Esto ha de ser el fin supremo, en parte, del tan anhelado progreso por el cual debe trabajar la humanidad.

El fruto de este trabajo ha de ser la fraternidad entre todos los hombres sin distinción de pueblos, razas ni colores. Este ha de ser el gran objetivo de la verdadera educación.

Por F. CANO RUIZ

La vida del Clan

(Viene de la página 1)

«Siempre al «gangs». Existe en esto, sin embargo, una notable diferencia. Es sabido que el «gangs» desconoce el honor, desprecia la honra y se burla de la justicia, pero es sabido también que posee el color necesario para ofrecer en ocasiones su pecho a las balas cuando es llegado el momento. El «gangs» de acá posee todos los defectos morales del facineroso y a las lacerantes balas que le hace la corteza a las de niceas hebras que desahogan en el puerto de Barcelona, procedente del país que traicionó a la libertad. Estas carecen del poder de perforar el corazón y acoraza al mismo tiempo los bolsillos.

Justamente dos años ha, con ocasión del acto que hoy se repite en las ciudades españolas, se nos anunciaba que «Barcelona elegía a los mejores». Y, en efecto, de no haber ocurrido así, más de un padre de familia lloraría ahora la ocurrencia. No obstante, una vez «elegidos» y cuando aún no habían tenido tiempo material de calentarse con sus poderosas el terciopelo de los sillones concejales, tres de los revestidos con el «prestigio de la autoridad», los concejales Senis, Carballo y D'Palau, interpretaron que lo más sencillo para enriquecerse era ahorrase el esfuerzo. Algunos millones colaron de las arcas municipales y como desde entonces acá, los puestos han estado vacantes, hoy se incorporarán nuevos padres de patria que renueven el ejemplo de «los mejores».

«Que hace entre tanto el pueblo español? De nada sirven las admiraciones porque aquí no se duerme a nadie. Empero, España parece padecer de enfermedad mujeril. No se duerme a nadie y la estabilidad política descontada resulta ya un acusado sarcasmo, para oprobio de todos los españoles. De los menos por haberse erigido en actores de primera fila en la farsa nacional y de los más por soportar pasivamente el desarrollo de acto tras acto sin un arranque de pundonor que haga trizas el esperpento del trágico escenario.

Rafael CANTACLARO
España, diciembre 1934.

FEDERACION LOCAL DE LYON CONVOCATORIA

Los compañeros pertenecientes a esta F. L. son convocados a la Asamblea general ordinaria que se celebrará el domingo día 2 de enero, a las 9.30 de la mañana, en el Salón del Trabajo de Villeurbanne.

Ante la importancia informativa de nuestro «Sub-Comité Nacional, y asuntos propios de la Local que a todas instancias, se encarece la puntual asistencia de todos los afiliados.

Por el Comité.—EL SECRETA- RIO.

PENSAMIENTOS

De todos los continuadores de Darwin, el primero, en mi conocimiento, que comprendió todo el alcance del apoyo mutuo en tanto que ley de la naturaleza y principal factor de la evolución progresiva, fué un zoólogo bien conocido, el decano de la Universidad de San Petersburgo, el profesor Kessler. En su calidad de viejo zoólogo se sentía obligado a protestar contra el abuso de una expresión—

DEGRELLE y la mala fe de las autoridades franquistas

Bruselas, diciembre (OPE).—El periódico independiente «Le Soir» ha publicado en primera página la siguiente información:

«Cuando en respuesta al gobierno belga que pedía la extradición del traidor y homicida Degrelle, las autoridades españolas respondieron que el reclamado no se encontraba en España, existía la convicción de la mala fe de aquellas autoridades.

«Un telegrama de la agencia France-Press nos dice que «León Degrelle, antiguo jefe del partido reaxista, que se encuentra actualmente en la capital española, asistió el miércoles, en compañía del ministro español del Aire y del ministro secretario general de Falange, a una ceremonia organizada por el Ayuntamiento en el salón de actos de la Casa Consistorial en honor de los antiguos miembros de la División Azul, oriundos de Madrid y repatriados el 2 de abril.

El señor Fernández Cuesta, ministro secretario general de Falange, saludó a los repatriados, de los que dijo que «en el transcurso de su cuatricenio han demostrado las cualidades de la raza».

Lo menos que se puede decir del ministro español del Aire y del ministro secretario general de Falange, es que no les da asco...»

El diario socialista «Le Peuple», en primera plana y con títulos a dos columnas, considera que el hecho

es «un colmo», publica el telegrama de la A.F.P., califica a Degrelle de «criminal de guerra» y agrega: «Volveremos sobre el tema. Entre tanto recordemos que el gobierno franquista ha respondido en varias ocasiones, a las demandas de extradición del criminal de guerra, diciendo que Degrelle no se encontraba en España».

Bruselas, diciembre (OPE).—Bajo el título, a dos columnas de «Francisco el provocador», «Le Peuple» publica en primera página el siguiente comentario:

«En su libro «Les heures rouges de l'Ardenne» en el que evoca los trágicos episodios de la ofensiva de Von Rundstedt, Paul M.G. Levy cuenta que, el 15 de diciembre de 1944, León Degrelle y Van de Wiele, llamado Jef Cognac, se entrevistaron en Berlín con Von Ribbentrop. Y escribe: «La entrevista duró dos horas. Y se trató preferentemente de la cuestión de los «futuros territorios «reconquistados». Degrelle «obtuvo» el reconocimiento oficial del Comité de Liberación de Valonia».

«Unos días antes, el traidor había sido recibido por Hitler. Y en su libro «La campagne de Russie», Degrelle ha escrito: «Hitler me condecoró... Sus manos finas y perfec-

tas—compañeras vivientes del orador—hacían gestos sencillos, pero «ardientes» (sic)... Al llegar el momento de la despedida, y como si hubiese querido dejar grabado para siempre en mi corazón un recuerdo más personal, Hitler cogió «una de mis manos entre las suyas, y me dijo lentamente, afectuosamente: «Si yo tuviera un hijo, quisiera que fuese como usted.»

«Han transcurrido diez años. Y el 15 de diciembre de 1954, en el salón de actos de la Casa Consistorial de Madrid, León Degrelle ha sido recibido oficialmente rodeado de los miembros de la División Azul, los fascistas españoles que combatieron en el frente del Este junto a los traidores de la Legión Valona.

«Algunos días después de la entrevista con Ribbentrop, el más vil de todos los traidores que haya existido en Bélgica, se instalaba en Stenbaek, desde donde dirigió las atrocidades que en nuestra región de Las Ardenas, cometieron los SS. de Hitler y, sobre todo, los monstruos de Bande. El próximo domingo los patriotas evocarán aquella horrenda matanza.

«Pero, entre tanto, el insulto está en pie. Al festejar y al honrar al criminal de guerra León Degrelle, Franco, el asesino de Guernica, que se niega a la extradición, se moja de Bélgica, el que había ya martirizado a los belgas en Miranda».

La respuesta

(Viene de la pág. 1)

que la línea adoptada por los compañeros de la oposición ponga en peligro la posibilidad de constituir el organismo antifranquista que debe agrupar a todos los núcleos de signo democrático que viven y luchan en la emigración.

Nos consta saber que si esta idea es una necesidad unánime, el organismo de coalición se constituirá con o sin la presencia de la rue Belfort en el mismo, porque la C.N.T. de España tendrá en él su representación.

La respuesta ha sido dada, pero no solamente a la persona que ha hecho la consulta particularmente, de manera concreta y colectiva: «Los acuerdos concretos de la organización que lo impiden», quiere decir que los responsables de la no participación de la fracción opositora en el organismo preconizado, son los que acordaron en un Pleno que no participarían en ningún organismo donde estén representados los de la otra corriente confederal, es decir, nosotros.

Es el arma de dos filos manejada directamente por el C.I., que en previsión de lo que pueda ocurrir a continuación, no quiere cargar con la responsabilidad, deslindándose sobre sus afiliados que hace años formaron un acuerdo. Esos mismos

afiliados que hoy desean, piden y hacen todo lo posible para que se consiga la unidad del movimiento, porque consideran, como nosotros, que si los tribunales de la justicia capitalista limitan en forma de tiempo la condena de sus víctimas, lógicamente, el tiempo transcurrido con sus hechos y experiencias, aconsejan hoy que se revisen y se emiendan en lo posible, los errores cometidos por unos y otros.

Se cabalga a la grupa de un mal entendido que al parecer no tiene enmienda. Sin embargo, nosotros hemos dicho que no tenemos ningún inconveniente en participar en un organismo de coalición con los compañeros opositores, porque a pesar de nuestras divergencias de criterio, en cuanto a táctica del movimiento se refiere, estimamos que somos una misma familia y que sólo unidos y hermanados podremos recuperar al pueblo español.

Ocurra lo que suceda, no arriaremos la bandera de la unidad de la C.N.T. Esa bandera que hemos levantado para que todos comprendan que nuestra actitud responde a una necesidad insoslayable, de cuya fuerza depende no sólo el presente de nuestra central sindical, sino el porvenir del Movimiento Obrero y Libertario, y por añadidura, el de España entera.

Ricardo SANZ.

TRAZOS DICEN ELLOS...

DECIMOS NOSOTROS...
Titulares de algunos telegramas: «La Gran Cruz de la Orden Griega al generalísimo Franco». «Don Nemesio Fernández Cuesta, condecorado».

Se nos ocurre pensar en aquella magnífica estrofa: «En tiempo de las bárbaras [naciones, colgaban de las cruces los [ladrones; ahora, en el siglo de las luces, del pecho del ladrón cuelgan [las cruces.»

Leemos también en el mismo libelo, con referencia a un reportaje gráfico: «Radiografía de España». «Hambre, tuberculosis y tiranía».

Noticiero catalán

«La quebrantada salud del señor Puig y Ferrater, ministro de Justicia en el Gobierno republicano, hace prever un posible cambio de «jefazo» en el Ministerio.

La enconada lucha Puig y Ferrater-José Tarradellas terminó con la aplastante victoria del primero. Hoy los tiempos no son los mismos. Y va a haber muchos desengaños a no tardar.

Hay, en cambio, otra posibilidad de transformación, ya no tan halagüeña, en el sentido de un peligro para las libertades del país con los enemigos políticos han especulado, de acuerdo con algunos observadores neutrales. El discurso pro-

Figura destacada: el señor Dardañó, de ingrata memoria. De otros partidos: Jorge Arquer, más conocido vulgarmente por «El Inquieto».

De no figurar dicho nombre habríamos creído que se trataba de la reconstitución de «Esquerra» en el exilio, proyecto caro al señor Saurer.

Fara disipar todo error esperamos la segunda. La segunda lista, ciertamente.

Son «muchas» las felicitaciones que diariamente recibe el Honorable Presidente de la Generalidad de Cataluña por su gesto jamás sospechado de exigir al último Consejero de Hacienda, el balance concierne a su actuación, y en el que debe constar con toda cla-

a nuestras manos. Los dos del mismo autor. Su nombre, José María Capdevila Marqués, obrero catalán, hijo de Reus y exiliado en Caracas. Títulos: «Juga l'aire» y «Llum de nit», editados magníficamente y con unas ilustraciones verdaderamente artísticas de Francisco Domingo.

«Tot marxàvem sens parlar amb els pits calents de febre, pensant que restava enva la Pàtria que ens va criar.»

Vista y leída la composición comprendemos perfectamente el éxito cosechado por los dos libros allende los mares. Felicitaciones sinceras.

«Entretiens avec Pablo Casals» del joven escritor José María Corredor, ha sido editado en Suiza y en lengua alemana con un éxito sin precedentes.

En Francia es esperada su aparición con gran expectación, al ser muchos los que ven en el señor Corredor a uno de los más firmes valores de la literatura catalana del mañana.

Nosotros creemos que con «Entretiens avec Pablo Casals», José María Corredor se reafirmará el valor que ya es hoy.

En los Juegos Florales celebrados este año en el Brasil, la señora Isabel Oliveras de Picó ha obtenido el premio correspondiente a la «monografía histórica». El catedrático del Instituto Arago, señor Enrique Guiter de nacionalidad francesa, gran cultivador de la lengua catalana, obtiene dos premios: el reservado a la mejor «prosa literaria» de un autor rosellón y al mejor «estudio filológico». El culto escritor José María Corredor los dos premios destinados a los dos ensayos de «carácter ideológico». Los tres laureados residen en Perpignan. El premio destinado a la «biografía» lo ha conseguido el señor Miguel Guinart, domiciliado en Montpellier.

Nuestras felicitaciones.

El año próximo los juegos florales se celebrarán en San José, capital de Costa Rica. Los participantes deberán dirigir sus trabajos a Marcelino Antic, Apartado 3041. San José (Costa Rica).

J. G. PUJOL

«Aquest pobre atlot» (este pobre chico, en mallorquín) según frase feliz del malogrado D. Gabriel Alomar, Antonio María Sbert, está muy enfadado, pero que muy enfadado y muy valiente, pero que muy valiente... por carta, claro está. El cargo de representante de la Generalidad de Cataluña al Tribunal de Garantías Constitucionales se le ha subido a la cabeza de tal manera que «pide garantías» a todo chico viviente, sin querer darse cuenta o al menos lo disimula, de las dificultades que tendrá en car las suyas cuando el Pueblo se las pida. Ahora le ha tocado la «chinita» a Dr. Armendares. En una carta sumamente agresiva le participa que su actuación «anula las Instituciones» y... «las pone en ridículo». «¿Más aún? ¿Pero es posible? «Meem atlotet si poses un xic de caparrinet», ¡qué ya va siendo hora!

«Front Nacional de Catalunya» ha visto aparecer de nuevo su portavoza en el exilio, «Per Catalunya» —primer número de la segunda etapa—. Es promotor de risueñas esperanzas. Nos alegramos de su aparición, deseándole larga vida y grandes éxitos en su labor.

«Crida de «Cartes d'Europa», inspirada por el señor Saurer a fin de conseguir la unidad de todos los catalanes en el aspecto individual, en pieza a dar óptimos frutos.

Una lista numerosa de adheridos figura en el último número, en su gran mayoría militantes de «Esquerra Republicana de Catalunya».

«Aquest pobre atlot» (este pobre chico, en mallorquín) según frase feliz del malogrado D. Gabriel Alomar, Antonio María Sbert, está muy enfadado, pero que muy enfadado y muy valiente, pero que muy valiente... por carta, claro está. El cargo de representante de la Generalidad de Cataluña al Tribunal de Garantías Constitucionales se le ha subido a la cabeza de tal manera que «pide garantías» a todo chico viviente, sin querer darse cuenta o al menos lo disimula, de las dificultades que tendrá en car las suyas cuando el Pueblo se las pida. Ahora le ha tocado la «chinita» a Dr. Armendares. En una carta sumamente agresiva le participa que su actuación «anula las Instituciones» y... «las pone en ridículo». «¿Más aún? ¿Pero es posible? «Meem atlotet si poses un xic de caparrinet», ¡qué ya va siendo hora!

«Front Nacional de Catalunya» ha visto aparecer de nuevo su portavoza en el exilio, «Per Catalunya» —primer número de la segunda etapa—. Es promotor de risueñas esperanzas. Nos alegramos de su aparición, deseándole larga vida y grandes éxitos en su labor.

«Crida de «Cartes d'Europa», inspirada por el señor Saurer a fin de conseguir la unidad de todos los catalanes en el aspecto individual, en pieza a dar óptimos frutos.

Una lista numerosa de adheridos figura en el último número, en su gran mayoría militantes de «Esquerra Republicana de Catalunya».

«Aquest pobre atlot» (este pobre chico, en mallorquín) según frase feliz del malogrado D. Gabriel Alomar, Antonio María Sbert, está muy enfadado, pero que muy enfadado y muy valiente, pero que muy valiente... por carta, claro está. El cargo de representante de la Generalidad de Cataluña al Tribunal de Garantías Constitucionales se le ha subido a la cabeza de tal manera que «pide garantías» a todo chico viviente, sin querer darse cuenta o al menos lo disimula, de las dificultades que tendrá en car las suyas cuando el Pueblo se las pida. Ahora le ha tocado la «chinita» a Dr. Armendares. En una carta sumamente agresiva le participa que su actuación «anula las Instituciones» y... «las pone en ridículo». «¿Más aún? ¿Pero es posible? «Meem atlotet si poses un xic de caparrinet», ¡qué ya va siendo hora!

«Front Nacional de Catalunya» ha visto aparecer de nuevo su portavoza en el exilio, «Per Catalunya» —primer número de la segunda etapa—. Es promotor de risueñas esperanzas. Nos alegramos de su aparición, deseándole larga vida y grandes éxitos en su labor.

«Crida de «Cartes d'Europa», inspirada por el señor Saurer a fin de conseguir la unidad de todos los catalanes en el aspecto individual, en pieza a dar óptimos frutos.

Una lista numerosa de adheridos figura en el último número, en su gran mayoría militantes de «Esquerra Republicana de Catalunya».

Lo obligado y lo voluntario

NADA hay más incongruente que una asociación de seres atados por un reglamento y administrados por una Junta o Comité.

Desde el Casino rural al Parlamento, pasando por Sindicatos, Clubs Deportivos, Diputaciones, Ayuntamientos, etc., en todos los organismos en que hay estatutos y discusiones la vida se convierte en una lucha feroz donde no hay otra alternativa que vencer o ser vencido.

Como votos son triunfos, muchas veces ocurre que una acumulación de inconsciencias dispone de la vida y la hacienda de un círculo, una sociedad o un pueblo.

La independencia o la autonomía de muchos países queda supeditada, casi siempre, a los intereses de los GRANDES, que se las arreglan muy bien para acumular votos por el sistema del dinero, si es posible, o el de las armas y quintas columnas cuando es necesario.

Es posible que si todo el mundo tuviera en cuenta que la propia libertad de acción debe terminar donde empieza la del vecino, la cordialidad, la fraternidad, el poder convivir pacíficamente podría llegar a ser una realidad.

Cada hijo de vecino se administra su casa y tiene con los otros ciudadanos las relaciones de vecindad y cortesía que la vida impone. Los chicos juegan y riñen pero siempre sin graves consecuencias.

La perfecta autonomía en que viven las familias, respetando el hogar ajeno, es garantía de libertad para todos. El mal empieza cuando a un vecino se le ocurre fundar, con carácter permanente, una asociación cualquiera.

El «deímon» de la política moderna es EL DERECHO DE LOS PUEBLOS A DISPONER DE SI MISMOS, pero, en realidad, eso no pasa de ser un lema demagógico para causar incantación.

Menos uniformes, menos consignas, menos emblemas y más conciencia individual. Menos autómatas y más Hombres.

EL APUNTAADOR.

ESPAÑA LIBRE

GNT - ORGANISMO de la CONFEDERACION NACIONAL del TRABAJO de ESPAÑA - AIT

Director: R. LIARTE - Giros a "España Libre" C.C. 346-29 Toulouse, Redacción y Administración: 47, Rue Jonquières, Toulouse - Administrador: F. ROMERO

UNA EXCEPCION EN LA REGLA

Pisistrato, tirano beneficioso

por VICTOR SANZ

(Continuación) ANTE el estado de cosas, no han faltado historiadores que llegaran hasta negar el segundo exilio, lo que parece bastante arriesgado.

Esta vez, Pisistrato, alocado por sus experiencias anteriores, va a ser más cauteloso. De un lado, confía su guardia personal a fieles arqueros escitas; los hijos de los atenienses que más se le habían resistido, fueron conducidos como rehenes a la isla de Naxos, que conquistó para su amigo Ligdamis; estableció su residencia en la inaccesible Acrópolis; y, según Aristóteles, llevó aún más lejos su precaución, llegando a desarmar mediante un hábil estratagemas, a los atenienses. Pero esta última medida ha sido bastante discutida, basándose en que, de aceptarla, se estaría en contradicción con el relato de Tucídides (bastante bien informado sobre la época de los Pisistrátidas) acerca del asesinato de Hiparco, resultando innecesario el desarme que este último historiador atribuye a Hipias. Por otra parte, se considera demasiado arriesgada la concentración en armas de todo el pueblo, disperso a raíz de la batalla de Palene, que Aristóteles refiere (2-34) y se deduce que éste ha aceptado, sin más

examen, esta versión, que corresponde a la clásica medida de todos los tiranos del siglo IV, desde que, en el V, dieron el ejemplo los tiranos sicilianos.

Si principal enemigo lo constituían los nobles, a quienes esta vez iba a desarmar definitivamente, extremando su hábil política. Unos acabarían por resignarse; otros como Cimón Colemos (padre del futuro vencedor de Maratón y hermano de Milciades el viejo) que proclama a Pisistrato, delicadamente, propietario de su propia cuádriga, vencedora en los Juegos Olímpicos, se someten. Hay algunos, sin embargo, que ya en la ciudad, ya en el exilio, permanecen irreconciliables. Ya hemos visto la suerte que corren los hijos de los primeros; en cuanto a los bienes de los segundos, serán confiscados e irán a engrasar las arcas del tesoro con que el nuevo Estado va a engrandecer a Atenas, haciendo perdurar la obra del tirano; o serán distribuidos, si se trata de tierras, entre los que no poseían. El resto de la población, encuentra paz y bienestar y protección... gobernaba la ciudad... con moderación y más como un buen ciudadano que como tirano. Era, en general, humano, dulce e indulgente para los delincuentes... en su gobierno no molestaba para nada al pueblo: le aseguraba siempre la paz y velaba por su tranquilidad (2-34,55). Las gentes decían que habían vuelto los tiempos de Cronos, es decir, la edad de oro, y es que, bajo Pisistrato, Atenas, que, hasta entonces era una ciudad modesta, floreció en tal forma, que se colocó a la cabeza del mundo griego.

Jurídicamente, su tiranía no constituyó ningún cambio. Las leyes de Solón, no sólo fueron mantenidas casi en su integridad, sino que vivieron (Pasa a la página 2)

Pensando en España

(Viene de la página 1)

divorcio colectivo. Pasaron los tiempos en que un discurso, un murmullo o un inocente acto de hostilidad sobra para cambiar la faz de la política de la nación. Si nos atreviéramos a esperar el milagro, un milagro que desgraciadamente esperan más españoles de los que fueran de desear, podríamos languidecer, morir lenta, insensible, pero fatalmente, sin alcanzar el momento feliz de contemplar al sepulturero nacional enterrando el cadáver de esta tiránica autarquía que lleva la flacidez al nervio del país.

Meditando en todo esto, observando el grado de saturación alcanzado ya en la nación, se aboca a una convicción dolorosa. No faltan hoy las masas. Estas conservan y reflejan, elocuentes, las características que distinguen a los pueblos saturados con santidad, si bien por causas que no deben escapar al observador no se muestra absoluta y ostensiblemente. Faltan las minorías. Esto es lo doloroso. Y se impone hallar soluciones sin paramientos en ribetes de amor propio, pensando en soldado raso, prescindiendo de imposibles, agradables a nuestros deseos, pero divorciados con las realidades. Es una, llevando a España en el corazón. Destaquemos que es la hora de prescindir de actitudes intemperantes, que es llegado el momento de desear la absurda idea de que el ombligo del mundo radica en uno u otro clan. Sobran las generalidades en las circunstancias que vivimos. Sabido es que no se trata ahora de descubrir ningún nuevo mediterráneo.

En cuanto puedan referirse a remontar ciertas etapas políticas de un país, los descubrimientos deben considerarse archivados en el polvoriento desván de la historia. En esta faceta del discurrir de los pueblos está todo el desmudo y cuanto se enfoque en hurgar nuevos caminos sólo hará profanar la formación de clanes que bifurquen el andaz de minorías. Máxima tentación del problema nacional, un problema claro en sí; lo que importa es pensar en España, en sus cuñitas, en sus tribulaciones, en su suma, en su oscuro porvenir.

No existen causas para hundirse en el escepticismo. No hay motivos para el desaliento o la renuncia. En España no se han producido circunstancias modificativas que justifiquen saltos bruscos o veleidosas posturas que sólo contribuyen a sentar cátedra de escasa o nula seriedad. La alternativa crucial a este período sombrío es una e indivisible y el camino para llegar al fin es uno e indivisible también.

Conviene sentar una vez más que la solución de España es una solución que tienen que aportar todos los españoles en una transacción que a todos en parte satisfaga y conviene a su vez tener en cuenta que el cambio, la evolución, la transformación — califiquese como se quiera — ha de imponerse, más que por la evolución del pensamiento de las masas, por una imperiosa necesidad de romper el punto muerto en que la sociedad española está hoy sumida. Dejemos por una vez los radicalismos, de cada uno el máximo que pueda; la solución se hace urgente, más que urgente, impositiva. Por esto precisamente se impone pensar en España.

Yo, desde este rincón del país en cautiverio, pido con fervor que a todos nos ilumine la lógica y el buen sentido.

DEVENTR.

SEGURIDAD INTERNA

OR lo que se refiere a la seguridad interna, el problema es tan vasto que abarca por completo el panorama del mundo presente así como el de un futuro bastante amplio. Las delicadas cuestiones del mantenimiento del régimen económico-social imperante, y de las instituciones políticas generalmente aceptadas, se encuentran incluidas dentro del mismo tema.

Expuesto en forma vulgar, el problema de la seguridad consiste en que el hombre como el individuo y los pueblos como las colectividades, no desean ya vivir azarosamente, sujetos a toda clase de peligros y calamidades sin contar con los medios adecuados para hacerles frente. Esto significa que la seguridad siempre será relativa, ya que nadie estará a salvo de la muerte, de las enfermedades o de los accidentes; pero sí es posible evitar, en cierto grado, esos peligros, o atender, al menos, a las familias desamparadas por la falta del padre o de quien haya sido su sostén.

Antiguamente hubiéramos podido entender por seguridad interna el mantenimiento del orden y el mantenimiento normal de los servicios públicos necesarios a la vida de la comunidad. Cualquiera que sean las excelencias de las doctrinas conservadora y liberal, lo cierto es que ninguna de ellas ha sido capaz de mantener un orden aceptable fuera de los aspectos fundamentales de la vida social. El régimen conservador se ha apoyado en la existencia de las clases privilegiadas (aristocracia, clero, ejército, burguesía capitalista) a quienes reconoce el derecho de explotar a las grandes masas populares. El orden así obtenido es puramente mecánico — por más que trate de apoyarse en conceptos espirituales — y, además, inestable porque mantiene latente el impulso revolucionario de las mayorías.

El régimen liberal no ha probado mayor eficacia para mantener el orden interno. Fundado en la utopía de la bondad innata del hombre y del equilibrio armónico de las leyes naturales, ha considerado que el reconocimiento de la libertad individual es el mejor medio de sostener el orden, ya que los hombres y sus organizaciones privadas no pueden atentar contra sus propios intereses. La experiencia demuestra que ese orden individualista basado en la doctrina del «laissez-faire», en realidad no ha producido otra cosa que el caos social y, en definitiva, la guerra.

La mayoría de las opiniones coinciden en que tendrá que procederse a la erección de un nuevo orden, porque los pueblos consideran imposible el retorno a los sistemas anteriores. La dificultad estriba en fijar los caracteres de ese nuevo orden. Tanto la seguridad interna, como el interior de cada país, no podrá lograrse sino sobre una estructura diferente de la que actualmente ofrecen las naciones. Esta nueva estructura supone una Sociedad erigida sobre bases morales y técnicas capaces de garantizar el ejercicio de las Cuatro Libertades que, hasta hoy, parecen constituir el programa de las Naciones Unidas.

Sin que pueda señalarse por el momento, el carácter general de las nuevas condiciones políticas, debe reconocerse que éstas habrán de evolucionar hacia una clase de socialismo en la cual puedan hallar justo equilibrio las mencionadas libertades individuales con el interés colectivo que habrá de ser predominante.

L. SANCHEZ PONTO

DE LOS DERECHOS DEL HOMBRE y los deberes del refugiado español

EN esta fecha se cumplen los seis años en que fue hecha en París, con toda solemnidad, la famosa declaración universal de los Derechos del Hombre y del Ciudadano, después de haber sido adoptada por la Asamblea General de las Naciones Unidas. Esperábamos con confianza los resultados humanistas de aquella declaración, y aún no hemos perdido la fe ni la confianza en el cumplimiento fundamental del texto histórico, cuyo primer considerando deja especificado «el reconocimiento de la dignidad inherente a todos los miembros de la familia humana, cuyos derechos iguales e inalienables constituyen el fundamento de la libertad y la paz del mundo».

Desde el 10 de diciembre de 1948, se vienen repitiendo las declaraciones en el sentido anteriormente señalado, sin que nosotros, los refugiados españoles de 1939, podamos cumplir dichos acuerdos por parte de aquellos Gobiernos que los votaron. No son promesas lo que nos están exiliados por rechazar todas las formas totalitarias. Lo que necesitamos es comprensión, respeto, solidaridad, justicia. Después de seis años de palabrería continuamos en las mismas condiciones de antaño, sin que la «Comisión de los Derechos del Hombre en la O.N.U.» se haya esforzado en garantizar los convenios establecidos por los Estados en los

cuales figuran los derechos democráticos. ¿En qué mundo vivimos? Mientras millones de seres viven sufriendo, la célebre Comisión continúa presentando nuevas mociones por B. HERNAEZ

(ahora lanza dos; la primera sobre los «derechos civiles y políticos», y la segunda sobre los «derechos económicos, sociales y culturales») las que después de ser examinadas en el Consejo Económico y Social de la O.N.U. son sometidas a la tercera Comisión (Cuestiones sociales humanitarias y culturales) de la Asamblea General. Y así pasa el tiempo mientras nuestra situación se agrava.

En la O.N.U. se enorgullecen de habernos puesto en vigor el Estatuto de los Refugiados. En efecto, lo que ellos consideran «estatuto de protección de los refugiados» fue aprobado el 28 de julio de 1951, y en este texto se establecen las leyes internacionales encaminadas a «mejorar» la existencia de los que sufren el destierro, siendo víctimas de las persecuciones políticas y religiosas, y que por estas causas están obligados a salir de su país para buscar refugio en lugares más hospitalarios...

Hasta el momento en que escribo el presente trabajo, se me asegura que sólo doce países han ratificado el estatuto que nos afecta, puesto en vigor el 22 de abril de 1954. Los Estados en cuestión se han comprometido a ofrecer a los refugiados, bienes raíces o de otro orden por la misma cantidad de capital suscrito y sigue lanzando millones por las ventanillas. ¿Qué ha ocurrido? Nada; que el Banco presta el dinero de los que lo depositan en él. Esto es, presta el dinero ajeno y aún recibe interés. Si todos los que «tienen» dinero depositado en ese Banco — o en cualquier otro — se pusieran de acuerdo un día para retirarlo se quedarían con «un palmo de narices». He señalado las cosas que anteceden para que se vea la cantidad de absurdos que soportamos y para que dada esta complicación, no nos sorprendamos los que teniendo ideas de cambio político-social, seamos motejados de locos.

Volviendo a la parte primera de este apartado, destaquemos que en la organización del cobro de impuestos, intervienen en cada país, miles y miles de personas especializadas en esa inútil tarea. Todo un ejército de buenos empleados que, sin culpa, están dedicados a explotar a todo el mundo.

La nueva sociedad basada en la igualdad económica, no necesita de un aparato tan mastodónico para administrar los bienes sociales. Hasta el régimen contable ha de ser modificado. El fin principal de la contabilidad actual es el de establecer las pérdidas o ganancias. Clasificación de cuentas «simplificadas» por rubros que cada día son «más prácticas» (Pasa a la página 2)

El Servicio de la mano de obra no autoriza el desplazamiento, dando lugar a que centenares de españoles honrados y laboriosos se hallen empotrados en sus lugares de residencia, consumidos por el hambre, abandonados de todo subsidio porque no tienen donde adquirir sus brazos, y si a un patrón le conviene mantener un número mayor de éstos en los lugares de trabajo, cita organización político-sindical, según las ideas de los obreros, exigidos se le dice: «¡Vete con Franco!»

No negaremos que en el papel se han escrito leyes para nuestra protección, pero prácticamente éstas no existen. Cuando necesitamos algo legal se nos responde: «Los extranjeros no tienen derecho. Los hijos de los extranjeros no tienen derecho a ser empleados en la Administración, y a pesar del Estatuto, se nos mide a todos con el mismo rasero. En esta época de crisis de trabajo, no se admite en los trabajos más que el 10 por ciento de extranjeros, y si a un patrón le conviene mantener un número mayor de éstos en los lugares de trabajo, cita organización político-sindical, según las ideas de los obreros, exigidos se le dice: «¡Vete con Franco!»

Se ha escrito mucho en torno a los juicios con dinero, pero en el momento actual, palpante y trágico del refugiado político español, queda en el silencio. ¡Hermoso tema que ofrece al narrador! Los maestros y profesores trabajando de peones en el fondo de las minas, mientras en España, los «asnos tonduridos» los encargados de enseñar a los niños. ¿Cuándo terminará este drama? La mejor solución sería acabar con el régimen de apropiación de la España de Franco, pero mientras ese momento llega, importa que gocemos de mayor consideración en los países llamados libres.

No perdamos la esperanza, amigos. Somos hombres templados en la lucha. Nada ni nadie podrá doblegarnos. Tenemos la razón y elegáramos que ésta triunfe mediante el despertar de los hombres. He aquí nuestra fe en los Derechos del Hombre y del Ciudadano que nadie como nosotros siente, representa y lucha para que triunfen en un mundo nuevo presidido por la libertad, justicia y la paz que todos deseamos.

TERGER PREMIO: Número 2.605 (dos mil seiscientos cinco). Estos números han sido expandidos respectivamente por las Federaciones Locales de Decazeville, Brioz de y Gastes. Los favorecidos pueden dirigirse a este Sub-Comité Nacional para retirar los lotes que les han correspondido, previa entrega por su parte de los correspondientes billetes.

PRIMER PREMIO: Número 2.075 (dos mil setenta y cinco). SEGUNDO PREMIO: Número 3.503 (tres mil quinientos tres).

«Por España Libre» LA ADMINISTRACION

CRONICA DEL PARAGUAY LA AUTORIDAD DA MARCHA ATRAS

LA sanción con que quiso ser castigada la atrevida actitud del estudiante que puso en ridículo a los magnates y mangantes del coloradismo, no fue recibida con indiferencia por sus compañeros. Si el gobierno creyó que lo relativamente blando de su represalia cesaría, con prudente broche, el enojoso incidente, se equivocó por entero.

En efecto, sin temor a las amenazas vertidas por la prensa adicta (que es la única que puede opinar), antes bien, mostrando hacia ellas una olímpica indiferencia, los estudiantes de todos los centros universitarios de Asunción, se declararon en huelga indefinida de solidaridad con su compañero reprimido. Seméjante actitud de abierta y franca indisciplina hacia tiempo que no se conocía en el país. El pueblo paraguayo, curado bajo el yugo, hacia años que venía soportándolo sin rechistar de manera declarada. Era la primera vez, en un lapso bastante largo, que una fracción del pueblo se atrevía a enfrentarse resueltamente contra el poder público, lanzándole, en pleno rostro, un osado desafío. La más reciente tradición de docilidad externa, que los gobernantes habían impuesto por el ejercicio del miedo ejemplo y cada día se ahondaba más, quedaba brusca e inopinadamente truncada por aquel acto de entereza estudiantil que no se resignaba a la represión individual tomada, y recurria, para anularla, a la acción colectiva, en un loable, firme y prolongado gesto de compañerismo.

El movimiento empezó, como es lógico suponer, a cargo de los estudiantes de Medicina, que, previendo ya que su presidente habría de ser objeto de alguna represalia, se habían preparado a tal eventualidad. La huelga de protesta, con carácter ilimitado, era la única actitud que cabía ante los poderes públicos para que dejaran sin efecto su medida disciplinaria. Y fue adoptada sin vacilación.

Copiamos el titular de un trabajo de colaboración: «El destino del general». Si es dictador, morir con las hotas puestas.

Noticia de la Agencia E.F.E.: «El ministro de Justicia se encargó del despacho del Ministerio de Obras Públicas». Se suspendieron las obras en España, por la misma razón que se ausentó la justicia.

Leemos en un libelo con pretensiones: «Se «esablean» al desconocido en plena calle, en el tranvía, en el Metro, en la puerta del cine, en el café...»

«Cuando no se hace en el propio hogar!»

Las autoridades creyeron vencer fácilmente la rebeldía de los estudiantes de las amenazas de rigor. Pero los rebeldes se mantuvieron en pie. Y ante su ejemplo decidido, por ROMAN DE IBARROLA

los demás estudiantes se conmovieron a su vez, sintiéndose obligados a marcar una posición. El continuar sus estudios como si nada estuviera ocurriendo era dar la llamada por respuesta, y, por lo tanto, asentir, con su silencio, a la acción del gobierno, dejando a sus compañeros en la estacada, ante una dura prueba.

Los estudiantes de los demás centros universitarios, pues, no tardaron en dar a conocer su posición de apoyo y solidaridad para con sus compañeros. La huelga general por tiempo ilimitado se fue decidiendo en todos los centros y, bien pronto, la enseñanza superior quedaba suspendida en todo el país.

Puesto que las amenazas no habían dado resultado, había que emplear el procedimiento suave; pero los estudiantes se mantuvieron firmes en su actitud. Era necesario revocar la medida tomada contra su compañero o la huelga seguiría todo el tiempo que fuera preciso. Sólo la rectificación gubernamental pura y simple, haría posible su terminación.

Las autoridades colocaron, entonces, su confianza en el tiempo. Esta generación de estudiantes no estaba acaezada a aquellas lides y con un poco de paciencia, se conseguiría doblegarlos.

Mas los estudiantes estaban sostenidos por la conciencia de un deber que sobrepasaba ya el simple de la solidaridad. Estaba en juego el porvenir inmediato del pueblo paraguayo. En aquella prueba de fuerza a que se sometía al gobierno dictatorial iba a decidirse la actitud de todos frente a él. Una derrota estudiantil era la pérdida de esperanzas por otros largos años. Un triunfo, en cambio, un sometimiento del gobierno a su posición, una vuelta atrás del aparato represivo del Estado, sería la puerta abierta hacia el futuro, un sensible acopio de esperanzas, un cambio en la situación psicológica del pueblo. La población consciente lo sabía y anhelaba la victoria de los estudiantes. Y éstos, que se sabían sostenidos por la parte sana del país, no podían abandonar la lucha, no podían abandonar a medias mediante unas concesiones que a nadie hubieran ocultado su derrota.

Y pasaron quince días, «un mes y otro mes más» y la huelga no acababa. El gobierno hubo de llegar a la conclusión de que si no adoptaba medidas draconianas, que nadie sabía dónde podían conducir en aquellas circunstancias, tenía la partida irremediablemente perdida. Y, prudente y temeroso, sabedor de

que aquella situación no podía prolongarse más sin peligro, se decidió a reconocer su derrota y dió satisfacción plena a los estudiantes. La decisión tomada contra el presidente de los de Medicina fue revocada y a estas horas el joven rebelde sigue sus estudios normalmente ante los ojos indignados de los que han debido contentarse con no cortar de raíz ni siquiera en ninguna de sus ramas, este brote «anárquico».

El pueblo paraguayo ha ganado el primer «round» a sus tiranos. Esperemos el segundo.

En cuanto puedan referirse a remontar ciertas etapas políticas de un país, los descubrimientos deben considerarse archivados en el pol-

DESAPARICION DE LAS RENTAS E IMPUESTOS

SI la emisión de la moneda consumo está calculada sobre la producción, es decir, todos los productos pueden ser adquiridos con el circulante transitorio, el pago de impuestos por el uso de tierras, viviendas, electricidad, es completamente inútil. El Consejo Regulador del Dinero, en cada pueblo, dispondrá de las partidas correspondientes al pago de haberes por las miles de horas trabajo que el Municipio necesita utilizar en labores que no producen riquezas, sino embellecimiento de la ciudad, construcción de viviendas y conservación de las mismas; servicios sanitarios, aguas potables, centros de cultura y educación, hospitales y servicios médicos, atenciones a los ancianos y estudiantes que no prestan su concurso en la producción — que tendrán los mismos derechos que los demás individuos —, conservación y apertura de caminos, puentes, transporte urbano y cuantos servicios resulten de su incumbencia.

En los 85.000.000 de horas están calculados los servicios enumerados; quiere decir que el Municipio no necesita percibir nuevos ingresos, pues dispone de los necesarios para cumplir su cometido. Actualmente, el Estado, hace su presupuesto anual en base a los ingresos que recibirá provenientes de los impuestos sobre la propiedad urbana o territorial, sobre los sueldos y jornales — éste impuesto está de moda en algunos países —, sobre la importación de mercancías, sobre las ventas y transacciones comerciales, sobre la herencia y decenas de tributos más. Esto se explica desde que el Estado es una institución antieconómica: consume riqueza sin producir ninguna y su misión principal, es la de estudiar nuevos procedimientos para aumentar sus ingresos, reduciendo los del trabajador, único ser sobre el que recaen todos los impuestos.

Los industriales y comerciantes, saben muy bien cómo cargar sobre los productos cualquier castigo económico que el Estado les imponga. El Estado necesita hacer todo eso, pero una sociedad de igualdad econó-

mica, consideraría tonto sacar un duro de un bolsillo para meterlo en el otro, ya que en cualquiera de los dos seguiría siendo un duro. Este viene a ser el quid de la inutilidad de los impuestos y las rentas en el tipo de sociedad que venimos insinuando. Ya sabemos que esto no es tan simple, pero nos priva mucho el verlo sencillo el peso tradicional de las malas costumbres políticas y económicas. Aunque todo el mundo habla mal del Estado, cuando se discute sobre su inutilidad, la gente común se asusta, pensando que nos comeríamos unos

decían nuestros ancianos padres: «¿Qué sería de nosotros si se muriera el amo?». Cuando la cosa es al revés: «¿Qué sería de los muchos «amos» si nos muriésemos los que trabajamos?».

La pereza mental nos lleva a situaciones paradójicas. Con motivo de la desvalorización de la moneda, caso mundial, algunos piensan: la gente de los

a otros. Quiero significar con esto que los habituados a sufrir el mal, piensan que sin él se morirían y consiguientemente, ante la duda, prefieren vivir enfermos. Es algo así como lo que

Por Pedro SANCHEZ

Querido retoño: Hoy me encuentro muy cansado. Los años pesan en mí como losas de plomo. Pero todavía tengo fuerzas para contarte una historia que un día me explicó uno de los más grandes de nuestra tribu. Escucha, querido retoño, y no te dejes arrastrar por los himnos heroicos. Hay más fuerza en lo que voy a transcribirte que en todas las espadas de los genios militares. He aquí, lo que contarte quiero:

Un hombre mata a otro para robar: se le detiene, se le encarcela, se le conduce a la muerte ignominiosamente, maldito por la multitud, cortada la cabeza sobre el odiado cadalso.

Un pueblo hace una carnicería en otro para arrebatarse sus campos, sus casas, sus riquezas, sus costumbres... Se le aclama; las ciudades se engalanan para recibir a los que vienen cubiertos de sangre y de despojos; los poetas los cantan en versos embriagadores; los músicos los festejan: hombres con banderas y charangas, doncellas con ramos de flores los acompañan como si acabasen de cumplir la obra de la vida y la obra del amor...

A los que más muertes han hecho, a los que más han robado, se les da títulos rimbombantes, honores gloriosos que deben

perpetuar su nombre a través de los tiempos. Se dice al presente para el porvenir. «Tú honrarás a este héroe, pues él solo ha hecho más cadáveres que mil asesinatos...»

Y, en tanto que el cuerpo del Ocyro matador se pudre en sepultura infame, después de decapitado, la imagen del que ha matado treinta mil hombres se yergue, venerada, en medio de las plazas públicas; o bien reposa al abrigo de las catedrales tumbas de mármol bendito, que guardan los santos y los ángeles. Todo lo que le ha pertenecido llega a ser reliquias sagradas, y van las gentes en peregrinación a los museos para admirar su espada, su cota de malla y el penacho de su casco. MATUSALEN

(Pasa a la página 2)

EPISTOLAS AL NIETO.

Querido retoño: Hoy me encuentro muy cansado. Los años pesan en mí como losas de plomo. Pero todavía tengo fuerzas para contarte una historia que un día me explicó uno de los más grandes de nuestra tribu. Escucha, querido retoño, y no te dejes arrastrar por los himnos heroicos. Hay más fuerza en lo que voy a transcribirte que en todas las espadas de los genios militares. He aquí, lo que contarte quiero:

Un hombre mata a otro para robar: se le detiene, se le encarcela, se le conduce a la muerte ignominiosamente, maldito por la multitud, cortada la cabeza sobre el odiado cadalso.

Un pueblo hace una carnicería en otro para arrebatarse sus campos, sus casas, sus riquezas, sus costumbres... Se le aclama; las ciudades se engalanan para recibir a los que vienen cubiertos de sangre y de despojos; los poetas los cantan en versos embriagadores; los músicos los festejan: hombres con banderas y charangas, doncellas con ramos de flores los acompañan como si acabasen de cumplir la obra de la vida y la obra del amor...

A los que más muertes han hecho, a los que más han robado, se les da títulos rimbombantes, honores gloriosos que deben

perpetuar su nombre a través de los tiempos. Se dice al presente para el porvenir. «Tú honrarás a este héroe, pues él solo ha hecho más cadáveres que mil asesinatos...»

Y, en tanto que el cuerpo del Ocyro matador se pudre en sepultura infame, después de decapitado, la imagen del que ha matado treinta mil hombres se yergue, venerada, en medio de las plazas públicas; o bien reposa al abrigo de las catedrales tumbas de mármol bendito, que guardan los santos y los ángeles. Todo lo que le ha pertenecido llega a ser reliquias sagradas, y van las gentes en peregrinación a los museos para admirar su espada, su cota de malla y el penacho de su casco. MATUSALEN

Sorteo de la Tómbola pro-«España Libre»

Como habíamos anunciado, el domingo 5 de diciembre en nuestro domicilio social, 47, rue Jonquières, Toulouse, y en presencia de una Comisión de la Federación Local de Toulouse, se ha procedido al sorteo de los lotes de la Tómbola pro-«España Libre», habiendo correspondido los premios a los siguientes números:

PRIMER PREMIO: Número 2.075 (dos mil setenta y cinco). SEGUNDO PREMIO: Número 3.503 (tres mil quinientos tres).

«Por España Libre» LA ADMINISTRACION